

Liebe Turnkameraden und Turnfreunde

Spontan fallen mir zum vergangenen Jahr folgende, diesmal sportliche Themen ein: UNO- Jahr des Sportes und die Qualifikation der Fussballnationalmannschaft für die WM 2006 in Deutschland.

Wie völkerverbindend Sport sein kann, haben uns im vergangenen Jahr die Printmedien und auch die Bilder im Fernsehen anschaulich gezeigt. Eine solche, weltweite Aktion kann nur funktionieren, wenn eine solide Basis vorhanden ist. Ein solches Fundament wird in Vereinen, wie dem Turnverein, gelegt und gepflegt. Am UNO- Sporttag in Männedorf vom 27. August, unter dem Motto „Männedorf bewegt sich“, durften auch wir unsere Dienste zur Verfügung stellen. Der Gedanke der hinter dem UNO- Jahr des Sportes steckt wird in unserem Verein heute und auch in Zukunft gelebt und weitergetragen, der gut funktionierenden Basis und der Kameradschaft sei's gedankt.

Obwohl für den Fussball andere Vereine zuständig sind, sei mir noch folgende Anmerkung erlaubt: Auch als sogenannter „Zwerg“ im internationalen Fussballgeschäft ist es möglich, wenn der Wille vorhanden, ist sich gegenüber den „Grossen“ zu behaupten. Auf unseren Verein umgemünzt wird unser Motto: „Wo ein Wille ist, ist auch ein Weg“ mit diesem Grosserfolg bestätigt.

Ein abwechslungsreiches, kameradschaftliches Turnerjahr mit einigen Highlights ist nun Geschichte. Als aktiver Verein haben wir unser Können mehrmals an einigen Turnanlässen und an diversen Anlässen für die Allgemeinheit gezeigt.

Das Jahresprogramm 2005 konnte, dank der guten Vorbereitung aller Mitglieder aus dem Vorstand, der TK- Mitglieder und der diversen Helfer, wie geplant durchgeführt werden.

Jahresprogramm 2005

Jugi Rangturnen / Jubiläum Ueli Wetli vom 12. Februar

Die Tribüne der Doppelturnhalle war bis auf den letzten Platz besetzt, ein sportbegeistertes Publikum wartete gespannt auf die Darbietungen des Vereinsnachwuchses. Hochstehende sportliche Leistungen folgten Schlag auf Schlag und liessen nur erahnen, welch immenser Trainingsfleiss unter dem Jahr nötig war. Die Organisation, unter der Leitung von Ueli Wetli, hat mit Hilfe von zahlreichen Helfern ausgezeichnet funktioniert.

An dieser Stelle möchte ich **Ueli** nochmals zu seinem **30-jährigen Jubiläum** gratulieren und für seinen unermüdlichen Einsatz zu Gunsten der Turnerjugend herzlich danken.

Skiweekend 12. / 13. März

Die Stabsübergabe von Reto Lienhard an Alan Paul wurde reibungslos vollzogen, das sportlich und gesellschaftlich gelungene Wochenende auf der Lenzerheide war ein voller Erfolg. Den vielen Wintersportfans unseres Vereins wird dieses Weekend in guter Erinnerung bleiben und auch in Zukunft zum fixen Bestandteil des Turnerjahres gehören.

Papiersammlung TVM vom 09. April

Die wichtige, alljährliche Papiersammlung hilft uns unsere Vereinskasse zu stärken. Organisiert durch Martin Wetli wurde von Mitgliedern unseres Vereins mit Unterstützung des Damenturnvereins an diesem Samstag 70 Tonnen Altpapier eingesammelt.

Trainingsweekend in Filzbach vom 29. April - 01. Mai

Im vergangenen Jahr stand das Kant. Turnfest in Wiesendangen als sportlicher Jahreshöhepunkt auf dem Programm. Dieses Highlight und weitere bevorstehende Wettkämpfe waren Motivation genug um eine grosse Turnerschar an diesem Trainingswochenende teilnehmen zu lassen. Die Vereinsmitglieder aus dem TVM durften zusammen mit dem DTV ein ausgezeichnet organisiertes Wochenende in Filzbach, im Sportzentrum des Kantons Zürich, erleben. Die durch die TK gut vorbereiteten sportlichen Lektionen wurden von den Turnern und Turnerinnen mit Begeisterung besucht. Der Organisator, Thomas Lüthi, plante auch genügend gesellige Stunden ein, damit das Vereinsleben in all seinen Facetten genossen werden konnte.

Ein spannendes und beliebtes Wochenende in Gesellschaft Gleichgesinnter zeigte die Verbundenheit in der Turnerfamilie.

Bahnhoffest in Männedorf vom 04. Juni

Im Dienste der Allgemeinheit haben wir vom Turnverein, zusammen mit dem Damenturnverein zum Gelingen des Bahnhoffestes beigetragen. Eine immer bis auf den letzten Platz gefüllte Festwirtschaft, unter der Leitung von Fredi Klemenz, erfreute jung und alt. An dieser Stelle möchte ich noch allen Helfern und Helferinnen für den nicht selbstverständlichen Einsatz herzlich danken. Ein bis heute „ungeklärter“ Stromausfall beendete das lustige Treiben, es dürfte so um die Geisterstunde gewesen sein!!!!

Kantonales Turnfest vom 02/03. und 08.-10. Juli in Wiesendangen

Ein super Fest!

Eine super Infrastruktur mit gut vorbereiteten Wettkampfplätzen und, was nicht zu vernachlässigen ist, ein super funktionierender Festbetrieb liessen so manches Turnerherz höher schlagen. Mich persönlich hat vor allem sehr beeindruckt was mit gutem Willen seitens der öffentlichen Hand alles zu bewerkstelligen ist; so wurde doch eigens für dieses Fest eine Kanalisationsleitung installiert, Stromleitungen neu verlegt. Eine super Zusammenarbeit zwischen Behörden und den organisierenden Vereinen!!! Mit sportlich guten Resultaten und vielen bleibenden Erinnerungen durften wir ein gastfreundliches Turnfest miterleben.

Chilbi 06. - 08. August

In diesem Jahr überraschten die OK- Mitglieder, Fredi Klemenz, Roger Rosenberger, Andi Hofer und Christoph Meier die Chilbibesucher mit einem neuen Konzept. Die ehemalige „Hühnerstallbar“ wurde zu Gunsten der „Güggelibeiz“, um mehr Platz für die Gäste zu schaffen, aus dem Angebot genommen. In der hübsch eingerichteten, allseits beliebten, Gaststätte trafen sich Leute aus nah und fern um sich ein knuspriges Guggeli zu sichern. Das eingespielte OK zeigte seine Stärke nach dem plötzlichen Ausfall eines Grills, hatten doch die treuen Stammgästen nur mit wenig längeren Wartezeiten zu rechnen, bevor der Betrieb wieder einwandfrei funktionierte. Für die regelmässigen Besuche in unserer „Beiz“ möchten wir uns bei unserer Kundschaft herzlich bedanken und freuen uns heute schon auf die nächste Chilbi.

Sommerprogramm

Die mit Spannung erwarteten Events in den Sommerferien wurden ein weiteres mal von Markus Gadola organisiert. An fünf Freitagabenden konnten wir spannende, interessante und allseits beliebte Anlässe erleben. Das Fischessen im Fischerhüsli (danke Hanspeter), die Betriebsführung in der Brandwache Zürich, der Grillabend bei der Waldhütte Männedorf, die Besichtigung des Rega-Centers und die von Willi Kübler organisierte Abendwanderung waren sehr interessant und erfreuten sich einer grossen Beliebtheit. Meist endeten die Anlässe erst zu vorgerückter Stunde.

Bergturnfahrt vom 16. - 18. September

- 3 TK Sitzungen
Der TV Männedorf war an den AV's vom AZO und ZTV vertreten

Für die kameradschaftliche Zusammenarbeit, den nicht selbstverständlichen Einsatz, und das entgegengebrachte Vertrauen möchte ich mich bei den Vorstandskollegen, der TK und den Vereinsmitgliedern bedanken.

Für das neue Vereinsjahr wünsche ich allen Turnern und ihren Familien ein unfallfreies, spannendes und erfülltes Jahr im Kreise der Turnerfamilie.

Männedorf, 31. Dezember 2005

Euer Präsident

Erich Waldmeier